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Организация здравоохранения 

 

На VIII пленуме ЦК Профессионального союза работников здравоохране-

ния Российской Федерации министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко 

напомнил, что в 2025 году стартует пилотный проект по внедрению новой си-

стемы оплаты труда медиков. Министр подчеркнул, что подойти к его реализа-

ции необходимо очень внимательно. Реализация пилотного проекта и переход на 

новые системы оплаты труда позволят решить одну из ключевых и первоначаль-

ных задач – снижение межрегиональной и внутрирегиональной дифференциации 

заработных плат медицинских работников. Также Михаил Мурашко отметил 

необходимость работы с молодежью. Он добавил, что это направление ни в коем 

случае нельзя воспринимать как второстепенное. 

Тутина Ю.  Мурашко: с 2025 года начнет меняться система оплаты тру-

да медиков [Электронный ресурс] / Ю. Тутина.—Электрон. текстовые дан. : [б. 

и.] // Аргументы и факты.—2024. 30 мая.—

https://aif.ru/society/healthcare/murashko-s-2025-goda-nachnet-menyatsya-sistema-

oplaty-truda-medikov 

 

 

Число обращений к уполномоченному по правам человека в РФ Татьяне 

Москальковой по лекарственному обеспечению сокращается, они поступали в 

начале 2023 года, когда сохранялась сложная обстановка из-за санкций. Она по-

яснила, что такая динамика связана с тем, что "пандемия коронавируса отступи-

ла, каркас правовых гарантий права на охрану здоровья ежегодно расширяется, в 

рамках Национального проекта "Здравоохранение" строятся и оснащаются ме-

дицинским оборудованием новые больницы, поликлиники, фельдшерско-

акушерские пункты". 

Москалькова сообщила о сокращении количества жалоб на проблемы с ле-

карствами [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // 

ТАСС.—2024.—30 мая.—https://tass.ru/obschestvo/20944427 
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Российская фармкомпания «Акрихи» подала иск против «дочки» британо-

шведской AstraZeneca в Арбитражный суд Москвы о защите деловой репутации, 

передает ТАСС. Причиной стали слова директора AstraZeneca Виталия Дембров-

ского, обвинившего «Акрихин» в нарушении патентных прав при выпуске дже-

нерика «Фордиглиф» для лечения диабета, несмотря на действующий патент 

AstraZeneca на оригинальный препарат «Форсига».     

Компания «Акрихин» потребует от AstraZeneca 1 млрд за ущерб деловой 

репутации [Электронный ресурс.—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Татар-

информ.—2024.—27 мая.—https://www.tatar-inform.ru/news/kompaniya-akrixin-

potrebuet-ot-astrazeneca-1-mlrd-za-ushherb-delovoi-reputacii-5947930 

 

 

 

 

 

 

Здравоохранение Республики Татарстан 

 

С 2012 года в Республике Татарстан построено 714 ФАПов и 51 врачебная 

амбулатория. С 2012 года в республике ежегодно модернизируют ФАПы на селе 

на 330 млн рублей. За период реализации нацпроекта «Здравоохранение» с 2012 

по 2023 год в Татарстане провели капитальный ремонт 1466 ФАПов, 95 врачеб-

ных амбулаторий и 18 участковых больниц. В 2024 году запланировано строи-

тельство 29 объектов: две поликлиники, 26 ФАПов, один ВОП. В 2023 году опе-

режающим финансированием построены шесть объектов. В 2024 году по капре-

монту работы начались на 105 объектах: 14 поликлиник, 9 врачебных амбулато-

рий, 58 ФАПов. Также в Татарстане произвели переоснащение и дооснащение 

медицинских организаций 8804 единицами медицинского оборудования. В 2024 
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году на финансирование нацпроекта «Здравоохранение» в Татарстане направят 

3,5 млрд рублей.       

Садыков Д. За 11 лет по нацпроекту в Татарстане построили 714 ФАПов 

[Электронный ресурс] / Д. Садыков.—Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Ар-

гументы и факты.—2024.—30 мая.—https://kazan.aif.ru/health/za-11-let-po-

nacproektu-v-tatarstane-postroili-714-fapov 

 

 

О реализации в Татарстане национального проекта "Здравоохранение" на 

пресс-конференции в ИА "Татар-информ" сегодня рассказал первый заместитель 

министра здравоохранения Республики Татарстан Альмир Абашев. 

По программе  модернизации первичного звена здравоохранения нацпро-

екта «Здравоохранение» в этом году построят 29 объектов.  

«В крупных городах и районных центрах республики ведется строитель-

ство трех новых амбулаторно-поликлинических подразделений. В их числе дет-

ская поликлиника в Нижнекамске при детской районной больнице, на базе 12-ой 

городской больницы Казани строится новое поликлиническое подразделение. 

Появится также офис врача-педиатра для 7-й детской городской больницы сто-

лицы – работы по его реализации только стартовали», – отметил замминистра. 

По словам Альмира Абашева, в этом году поликлиники строятся именно в 

крупных городах. При этом план модернизации в малых населенных пунктах 

исполняется по графику. Почти все центральные районные больницы республи-

ки уже обеспечены учреждениями первичного звена, поликлиники либо постро-

ены, либо капитально отремонтированы. 

По данному проекту за год в планах возвести 20 ФАПов, шесть уже по-

строили. Программа будет продолжена. 

«Нам досконально пока неизвестна вся структура будущих национальных 

проектов. Наше место, видимо, будет в разделах “Демография” и “Семья”. Мы 

видим, что это модернизация женских консультаций, связанная с охраной ре-
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продуктивного здоровья, вопросы акушерских стационаров и детских больниц. 

На них будет большой упор», – отметил замминистра. 

Альмир Абашев добавил, что есть сведения о продолжении программы 

модернизации первичного звена здравоохранения. В приоритете будут населен-

ные пункты численностью больше 50 тыс. человек, в Татарстане таких городов 

шесть, если не считать Набережные Челны и Казань. 

Альмир Абашев: в Татарстане продолжат программу модернизации пер-

вичного звена здравоохранения [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые 

дан. // Безформата.—2024.—30 мая.—https://kazan.bezformata.com/listnews/almir-

abashev-v-tatarstane-prodolzhat/132225495/ 

 

 

В управлении здравоохранения Минздрава Республики Татарстан сообщи-

ли, что ремонтные работы в стационаре городской больницы №18 в Казани вы-

полнены на 95%. На третьем этаже строители завершают демонтаж, проклады-

вают инженерные коммуникации и штукатурят стены. На четвертом этаже рабо-

ты полностью завершены, идет уборка помещений и расстановка мебели, сооб-

щили в пресс-службе мэрии Казани. 

Первый этап масштабного ремонта стационара был завершен в конце про-

шлого года. Тогда специалисты полностью обновили второй этаж блока «Б», 

провели перепланировку, оснастили палаты и кабинеты новой мебелью, оргтех-

никой и необходимым оборудованием. После ремонта здесь разместилось отде-

ление оториноларингологии. 

В Казани заканчивают капитальный ремонт стационара городской боль-

ницы №18 [Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Татар-

информ.—2024.—30 мая.—https://www.tatar-inform.ru/news/v-kazani-zakancivayut-

kapitalnyi-remont-stacionara-gorodskoi-bolnicy-18-5948271 
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Очередные фуры гуманитарной помощи, собранные под эгидой республи-

канского отделения партии «Единая Россия», отправились в Лисичанск и Рубеж-

ное. Отгрузка прошла в Казани со склада «Бахетле», сообщает пресс-служба 

Государственного Совета РТ. С волонтерами и участниками благотворительной 

акции пообщался Председатель Государственного Совета Фарид Мухаметшин. 

Как отметил глава парламента, в этот раз отправка гуманитарного груза приуро-

чена к Международному дню защиты детей. Четыре большегруза доставят 70 

тонн самого необходимого для детей нового региона. Для них везут памперсы, 

детские смеси, питание и лекарства. В сборе гуманитарной помощи участвовали 

компании из Елабужского, Мензелинского, Нижнекамского и Черемшанского 

риайонов. Помимо детских товаров, в составе груза – предметы гигиены, под-

гузники для взрослых. Их распределят между нуждающимися в Лисичанске и 

Рубежном, а также передадут в госпиталь, где проходят лечение участники СВО. 

Из Татарстана в ЛНР отправили очередную партию гуманитарного груза 

[Электронный ресурс].—Электрон. текстовые дан.: [б. и.] // Татар-информ.—

2024—28 мая.—https://www.tatar-inform.ru/news/iz-tatarstana-v-lnr-otpravili-

ocerednuyu-partiyu-gumanitarnogo-gruza-5948107 

 

 

Новым главным врачом ГАУЗ «Городская детская больница №1» Казани 

стал Марат Садыков. Об этом сообщила пресс-служба клиники в соцсети 

«ВКонтакте». Садыков — доктор медицинских наук, доцент, заслуженный врач 

РТ, награжден медалью «В память 1000-летия Казани» и нагрудным знаком 

«Отличник здравоохранения». С 1999 по 2002 год работал врачом-

эндоскопистом в горбольнице №7. С 2002 по 2024 год был главврачом детской 

поликлиники №9 в Казани. 

В казанской детской больнице №1 назначили нового главврача [Электрон-

ный ресурс].—Электрон. текстовые дан. // Бизнес online.—2024.—27 мая.—

https://www.business-gazeta.ru/news/634613 
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Распоряжением кабинета министров Республики Татарстан с 24 мая заме-

стителем министра здравоохранения Республики Татарстан назначена Закариева 

Гузалия Камилевна. До назначения занимала должность заместителя директора 

Государственного учреждения «Территориальный фонд обязательного медицин-

ского страхования Республики Татарстан». 

Заместителем министра стала Гузалия Закариева [Электронный ре-

сурс.—Электрон. текстовые дан. // Безформата.—2024.—27 мая.—

https://kazan.bezformata.com/listnews/ministra-stala-guzaliya-zakarieva/132060977/ 

 

 

Заместитель премьер-министра Республики Татарстан Евгений Варакин и 

министр здравоохранения Республики Татарстан Марсель Миннуллин приняли 

участие в торжественном открытии больницы в Лисичанске после капремонта. 

От Луганской народной республики «красную ленту» перерезала глава местного 

Минздрава Наталия Пащенко. Министр здравоохранения РТ вручил коллегам 

аппарат УЗИ и набор хирургических инструментов. Во время визита в Лиси-

чанск Марсель Миннуллин выполнил две эндоскопические операции по удале-

нию желчного пузыря и одну по удалению паховой грыжи с установкой сетчато-

го импланта. 

Марсель Миннуллин выполнил хирургические операции в ЛНР и открыл 

больницу в Лисичанске [Электронный ресурс]. - Электрон. текстовые дан. : [б. 

и.] // Медицинская практика.—2024.—25 мая.—https://www.tatar-

inform.ru/news/varakin-i-minnullin-otkryli-v-lisicanske-otremontirovannuyu-bolnicu-

5947545 

 

 

В прошлом году в Татарстане выделили около 7 миллиардов рублей на ле-

чение онкологических заболеваний. Об этом сообщила директор Территориаль-
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ного фонда обязательного медицинского страхования РТ Алсу Мифтахова на за-

седании Комитета Госсовета РТ по социальной политике. 

Она также отметила, что из общих расходов более 4 миллиардов рублей 

было направлено только на химиотерапию, а расходы на профилактические ме-

роприятия достигли около 5 миллиардов рублей. Также выделили 6 миллиардов 

рублей на высокотехнологическую медицинскую помощь. 

Кроме этого, средства направили на стимулирующие выплаты водителям 

скорой медицинской помощи, а также на медицинскую помощь за пределами 

республики. 

В Татарстане на лечение онкозаболеваний выделили около 7 млрд за год 

[Электронный ресурс] . - Электрон. текстовые дан. // Безформата. - 2024. - 24 

мая.—https://kazan.bezformata.com/listnews/na-lechenie-onkozabolevaniy-

videlili/131983250/ 

 

 

В Тукаевском районе реализуются проекты по модернизации здравоохра-

нения и созданию комфортных условий для медицинских работников. В рамках 

реализации национального проекта «Здравоохранение» и программы модерниза-

ции первичного звена в Тукаевском районе в текущем году будет выполнено не-

сколько важных мероприятий. Одним из них является строительство нового 

ФАПа по модульной технологии в селе Калмаш. Этот проект позволит обеспе-

чить сельское население качественными медицинскими услугами и улучшить 

доступность медицинской помощи. Кроме того, запланирован капитальный ре-

монт фельдшерско-акушерского пункта в поселке Новый на сумму 6,7 млн руб-

лей. Это позволит обновить и обустроить помещения пункта, создав комфортные 

условия для работы медицинского персонала и приема пациентов. Также в рам-

ках программы модернизации первичного звена планируется обшивка фасада 

врачебной амбулатории в поселке Татарстан. В течение года ожидается поставка 

медицинского оборудования для дооснащения амбулаторий, которые были от-
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ремонтированы в прошлом году. Это позволит расширить спектр оказываемых 

медицинских услуг и повысить качество медицинской помощи. 

Построят новый ФАП и завезут оборудование [Электронный ресурс].—

Электрон. текстовые дан. : [б. и.] // Безформата.—2024.—24 мая.—

https://nabchelni.bezformata.com/listnews/noviy-fap-i-zavezut-

oborudovanie/131950130/ 

 

 

Житель Челнов платил знакомым медикам, чтобы не ходить на работу. Суд 

рассмотрит уголовное дело по ч. 1 ст. 291.2 УК РФ (Мелкое взяточничество). По 

версии следователей, 42-летний мужчина несколько раз приплачивал врачам, 

чтобы те выдавали ему листки нетрудоспособности. Он платил около от 1200 до 

3500 рублей. 

Садыков Д. Житель Челнов платил знакомым медикам, чтобы не ходить 

на работу – полиция [Электронный ресурс] / Д. Садыков.—Электрон. тексто-

вые дан. : [б. и.] // Аргументы и факты.—2024.—26 мая—

https://kazan.aif.ru/incidents/criminal/zhitel-chelnov-platil-znakomym-medikam-

chtoby-ne-hodit-na-rabotu-policiya 


